

VIII. -RESUMEN

La Caries de Biberón es la destrucción precoz de los tejidos duros del diente temporales, que se presenta a medida que van erupcionando los dientes y cuyo factor precipitante el uso prolongado y sostenido de nutrientes cariogénicos líquidos. Afecta a los niños de corta edad y se presenta con un patrón de destrucción típico, comenzando por las superficies palatinas de los incisivos temporales superiores, avanzando hacia vestibular de estos. Luego afecta las caras oclusales de los primeros y segundos molares temporales; los incisivos inferiores no se ven afectados por la protección que les otorga la lengua al momento en que el niño succiona el biberón.

El propósito de este estudio fue determinar la prevalencia de Caries de Biberón en niños de 2 a 4 años que asisten al Control del Niño Sano en el Consultorio Dr. Julio Contardo de la ciudad de Talca durante el año 2003. Se estudió también la relación entre algunos factores de riesgo y la presencia de la patología.

Se estudió una muestra de 165 niños de 2 a 4 años 11 meses. La información se obtuvo a través del examen clínico de la cavidad oral y los demás datos fueron obtenidos de una encuesta que fue llenada por los padres o apoderados.

Se consideró como caries desde las lesiones de mancha blanca hasta las piezas al estado de raíz. Para el análisis de los factores de riesgo se utilizó el test estadístico Chi- cuadrado y para calificar la severidad de las lesiones cariosas se usó la clasificación de Babeely y cols.

Se determinó la prevalencia de Caries de Biberón para la muestra estudiada en un 18.78%. No se encontró una asociación significativa entre los factores de riesgo y la presencia de la enfermedad.